

La Palabra Israelita



El Semanario Judío de Chile desde 1945



Antisemitismo en la red (y fuera de Internet):

PREOCUPANTE FENÓMENO GLOBAL

Pág. 8 y 9.



**COLUMNA DE OPINIÓN:
POR MARCELA KIRBERG,
DESDE ISRAEL**

Pág. 5.



**UN DOMINGO DE AM ISRAEL JAI:
EL EIM ABRE SUS PUERTAS A LA COMUNIDAD PARA
RECAUDAR FONDOS EN APOYO A ISRAEL**

Pág. 11.



El nacimiento de la Justicia

Por Rabino Gustavo Kelmesez



Una calurosa bienvenida...

Nuestra Parasha Vaierá nos presenta dos modelos de conducta frente al extranjero que no conocemos y que se acerca a nuestro hogar. ¿Cómo recibimos al diferente en costumbres y tradiciones? ¿Cómo nos ocupamos de sus necesidades?

Abraham, junto a su mujer Sara, reciben la visita de tres "hombres" desconocidos que le anuncian la futura llegada de un hijo. La primera reacción de Abraham y Sara es ser hospitalarios con las visitas, sin poner ninguna condición ni buscar ningún provecho de los recién llegados. Nuestro Patriarca no los conoce y, sin ningún tipo de investigación previa, los hospeda desde el corazón.

Esta hospitalidad es acompañada con el anuncio del nacimiento de Itzjak y marca el nacimiento de una cultura basada en la aceptación del otro como valor central. Brujim Habaim, Bienvenidos a nuestro hogar, es el lema. Frente a este modo de vida, observamos en la Parashá la reacción de los habitantes de Sdom Va Hamora con respecto a los mismos "hombres".

Ellos llegan a la casa de Lot y lo primero que hacen los lugareños es ver qué beneficios pueden obtener de los recién llegados y luego, con actos violentos, intentan abusar de ellos y violentan a la familia de Lot. La cultura del lugar nos marca una concepción utilitarista de la vida, que se refleja en que puedo sacar ventaja del otro sin ningún tipo de remordimiento.

La reacción de Abraham frente a la amenaza de D-s de destruir la ciudad es el reclamo desesperado de justicia, aún en las peores condiciones.

Le pide a D-s que salve a la ciudad por los pocos justos que puedan haber sobrevivido allí. No descarta de entrada a todos los habitantes e intenta rescatar la moral perdida en los peores momentos.

Este modelo de conducta nos habla del amor al prójimo que rechaza la utilización del hombre por otro hombre.

En el reclamo de Abraham se funda un pueblo que aún en las situaciones más difíciles buscará la justicia como tema esencial.

Sabemos el final de Sdom Va Hamora. No solamente se destruye la ciudad, sino que se prende fuego el pensamiento de que los hombres se sirven de otros hombres.

Esta preponderancia de la justicia es la condición para el nacimiento de una nueva cultura. El nacimiento de Itzjak nos habla no solamente de un nuevo Patriarca, sino que Sara parirá un pueblo que no negociará jamás sus valores centrales.

El compromiso de nosotros como judíos contemporáneos es oponernos a la idea de que todo es negociable, y ser herederos del pacto de Abraham con D-s es rescatar en todas las circunstancias la justicia y el amor al prójimo.

Shabat Shalom U Mevoraj.



Pregúntale al Rabino

Por Rabino Ari Sigal

Continuamos con nuestra nueva sección, en la que invitaremos a los rabinos del Círculo Israelita de Santiago, CIS, las preguntas sobre judaísmo que todas y todos nos hacemos.

Te invitamos a proponer tus propias consultas a michelle@cis.cl.

¿Cómo se abordan las cuestiones de bioética, como la fertilización in vitro o la clonación, desde una perspectiva judía conservadora?

—Desde una perspectiva judía, existen posturas diversas en relación a cuestiones de bioética como la fertilización in vitro y la clonación. Diversos rabinos y académicos han expresado puntos de vista diferentes basados en la Halajá (ley judía) y la ética judía.

En el caso de la fertilización in vitro, algunos rabinos conservadores, como el rabino Elliot Dorff, argumentan que la tecnología de reproducción asistida puede ser aceptable dentro del matrimonio bajo ciertas condiciones, como evitar la destrucción de embriones viables y garantizar el respeto por la vida humana a lo largo de todo el proceso. Sin embargo, otros rabinos conservadores, como el rabino Shlomo Aviner, sostienen que la fertilización in vitro es completamente prohibida debido a la preocupación de que conlleve la destrucción de embriones o a problemas éticos y teológicos relacionados con la manipulación de la creación divina.

En el tema de la clonación, hay rabinos conservadores que sostienen que la clonación humana va en contra de principios éticos y teológicos fundamentales, ya que se considera una interferencia en la creación divina y una potencial disminución del valor de la vida humana individual. No obstante, hay otros rabinos conservadores, como el rabino Jakobovits, que argumentan que, en ciertos casos excepcionales, la clonación podría estar permitida con el fin de salvar una vida o curar una enfermedad grave.

Estas posturas divergentes muestran la complejidad y el debate continuo en torno a cuestiones de bioética dentro del judaísmo conservador. Es importante comprender que no hay una sola respuesta definitiva y que las opiniones pueden variar según la interpretación y la perspectiva individual. La discusión y el diálogo entre rabinos y académicos son esenciales para abordar estas cuestiones con profundidad y responsabilidad.

¿Aprendimos con el Holocausto? Al parecer, no lo suficiente

No es solo un tema de judeofobia, sino que lo que hoy ocurre en la educación superior de Estados Unidos es también un tema de seguridad nacional, ya que, así como Europa se encontró hace no muchos años con el Estado Islámico-ISIS atrayendo a su juventud, no sería raro que de estas universidades egresaran yihadistas. Por lo demás, en el Holocausto, no solo participaron SS y nazis, sino también voluntarios de distintos países. Y lo hicieron por gusto.

Lo de Estados Unidos sorprende por tratarse de Estados Unidos, aunque en la historia judía grandes tragedias llegaron cuando parecían sentirse seguros. Ocurrió en 1492, con los sefardíes de España, expulsados masivamente de donde habían vivido aún antes de Cristo, solo por no querer convertirse a otra religión, incluso a mi familia. Pasó ahora en Daguestán, con musulmanes del Cáucaso norte ruso que llegaron a un aeropuerto, y con un rumor falso avanzaron hasta un avión que había volado desde Tel-Aviv, en réplica de los pogromos que tanto caracterizaron esa parte del mundo. Hubo masivas manifestaciones donde se gritó muerte y gas para los judíos no solo en países musulmanes, sino a través del orbe, sobre todo en el mundo occidental, incluyendo palabras incendiarias de políticos, aunque sigue siendo difícil de entender por qué en Londres, Nueva York (la segunda ciudad con más judíos en el mundo) y otras urbes hubo más gente que en varias capitales árabes.

Lo de USA es especialmente llamativo, toda vez que, según el FBI, los judíos representan solo el 2,4% de la población, pero concentran más del 60% de los ataques motivados por la religión. No debiera sorprender del todo, toda vez que un país tan pequeño como Israel es el que recibe más condenas en la ONU como también en su Consejo de Derechos Humanos, por sobre conocidos violadores. La gravedad de lo que ocurre se demuestra en la coexistencia en su judeofobia de hombres barbudos de edad recitando el Corán con jóvenes feministas y discriminados LGTBIQ, con la duda si los dos últimos grupos sabrán lo que les esperaba si vivieran gobernados por el Hamas que estaban respaldando. Por lo demás, esta relación casi asegura que el antisemitismo se transmite de generación a generación como la fobia más antigua y duradera.

Lo que ocurre nos obliga a replantearnos lo aprendido del Holocausto, si es que aprendimos algo. Durante toda mi vida adulta siempre pensé que había sido un acontecimiento único en la historia de la humanidad, ya que por vez primera un país dispuso de los recursos para intentar eliminar un pueblo de la faz de la tierra. Y cerca estuvieron, de tal modo arrasaron con la judería europea, que la cantidad de judíos en el mundo todavía no alcanza la cifra anterior a esa guerra.

Matanzas han existido desde siempre, antes y después, también ahora. Genocidios los ha habido, y los propios nazis actuaron contra otras minorías, étnicas, sexuales y discapacitados, pero no en la magnitud y con la voluntad de la eliminación de los judíos, tanto que atrajo miles de personas de otros países que también los odiaban. Fue tan singular, que muchos prefieren utilizar la palabra

hebrea Shoah para referirse a la tragedia.

Hasta ahora, nunca pensé que podría repetirse, pero quizás lo que hoy ocurre en las calles del mundo, es una enseñanza en vivo y directo, del mal que afectó a un país como Alemania. No fue repentino, sino la consecuencia de lo que se había preparado por las variadas acusaciones que se hicieron durante siglos, y antes de los campos de la muerte, existieron muchas palabras de deshumanización de todos los judíos, aun los que no se sentían parte del pueblo como también de aquellos que no sabían que lo eran, ya que solo tenían algún distante antepasado. Sabemos que



Por:
Ricardo Israel
Cientista Político

ese horror nos legó la Declaración Universal de Derechos Humanos, y ahora, también somos testigos que la judeofobia se mantiene vigente, no como algo marginal, sino masivo. Me gustaría pensar que no volverá a ocurrir, pero no solo el negacionismo me hace dudar, ya que se agregó la cantidad de gente en redes sociales, medios de comunicación y en las marchas que argumenta otra particular negación, que los horrores en Israel de los terroristas de Hamas no ocurrieron, que no violaron mujeres como tampoco decapitaron bebés. Ni siquiera la existencia de 229 rehenes parece convencerlos como tampoco la entrevista televisiva al importante dirigente Ghazi Hamad, quien a fines de octubre declaró a propósito de la masacre de civiles: "Lo haremos una y otra vez hasta que Israel sea aniquilado".

El 1 de noviembre de 2005 la Asamblea General de la ONU hizo algo que no es habitual en ese organismo, ya que designó al 27 de enero como el Día Internacional de Conmemoración en memoria de las víctimas, día que correspondía al ingreso de tropas soviéticas, liberándolos de Auschwitz. La Alemania nazi había logrado industrializar la muerte y fue la culminación de ataques e inquisiciones que habían normalizado la violencia contra los judíos, solo por ser judíos. En Alemania fue suficiente que la mayoría aplaudiera o solo callara para llegar a la "solución final".

Si uno ve universitarios y gente común en las manifestaciones pro-Hamas, el Holocausto nos mostró lo que Hannah Arendt llamó la banalidad del mal, es decir, la terrible verdad que esos monstruos no eran gente de otro planeta, sino como se le demostró a ella el juicio a Eichmann, cualquiera podría convertirse en uno, como por lo demás se ha demostrado también en estudios de torturadores. En el caso de los campos de concentración, en las Brigadas participaban vecinos, simples habitantes de aldeas cercanas, que destinaban algún día de la semana a colaborar en el exterminio. El Holocausto nos enseñó que todo comienza antes, con la pérdida de toda dignidad y humanidad, la idea que el que va a morir no merece vivir, es decir, el desprecio total antecedió al gas. También se aprendió que hay que reaccionar, que no hay que permitir el acostumbramiento, que ha generado, por ejemplo, el discurso que Israel no merece existir.

En España fue la religión. Para Alemania lo fue la raza y ahora, es Israel, cuya sola existencia molesta, es considerada inaceptable y no solo para los Ayatolas de Irán, sino también para quienes marchan o hablan en las redes sociales mostrando su ignorancia de la historia y de los hechos reales, ya que una de las características de nuestra época es la ilusión del conocimiento, de aquellos que ignoran su desconocimiento y opinan como especialistas, después de haber leído 10 líneas sobre algún tema en el celular, tal como lo denunciara Humberto Eco. Es una arrogancia fatal la que se sufre hoy con tanta gente que ni siquiera sabe que utilizan consignas que provienen de los nazis y de ese panfleto zarista conocido como Los Protocolos de los Sabios de Sion. También se aprendió que las fuerzas totalitarias pueden llegar al poder a través del voto popular y fortalecerse hasta alcanzar niveles impresionantes de popularidad, como ocurrió con Hitler.

Para leer la nota completa, visite <https://www.infobae.com/autor/ricardo-israel/>

Los artículos firmados, inserciones, publi-reportajes y Elulisis publicitarios no representan necesariamente la opinión de la Empresa Periodística **La Palabra Israelita S.A.** ni del Círculo Israelita de Santiago, y son de exclusiva responsabilidad de sus respectivos autores y de quienes las emiten.

Las cartas al director no deben exceder un máximo de 200 palabras y su autor debe individualizarse con su nombre y cédula de identidad. El semanario se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir, titular y publicar las cartas recibidas.



Opinaron en redes sociales:



Israel en Español
@IsraelinSpanish

Bassem Eid, palestino y activista por la paz, lo dice claro: "Nosotros somos palestinos que vamos a respaldar a Israel para deshacernos del #Hamas"

"Lo que el Hamas le dio a su pueblo en los últimos 17 años ha sido miseria, barbarie y destrucción".



Avia Levi
@avia_lev

El terrorismo de Hamas no es solo físico, sino también psicológico. Interesante que cuándo Hamas mismo publica los crímenes que ha hecho en Israel, muchos negaron estas atrocidades. Sin embargo, cuándo Hamas publica videos de secuestrados que están "bien", muchos le creen.



UN Watch
@UNWatch

No joke: this Thursday, the Islamic Regime in Iran will become Chair of the U.N. Human Rights Council Social Forum.

Say NO to the U.N. legitimizing a regime that beats, blinds, tortures and rapes women for demanding their rights.



www.osc.cl
denuncias@osc.cl



2 241 7000



PROBECAS
Educación Superior

BECAS 2024 POSTULACIONES ABIERTAS

Para alumnos que inician o cursan
estudios superiores

Plazo: 5 septiembre a 10 diciembre 2023

Tu mérito merece apoyo

Toda la información en:

becas@bnaibrith.cl | Tel: +56 99 075 81 77

ProBecas Estudios Superiores de B'nai B'rith



@probecas_bnaibrithchile



becas.bnaibrith



ProBecas cuenta con el
apoyo de Keren Hayesod

Requisito: postular o ser beneficiario de créditos y/o becas universitarias del Estado.
+ Info: www.portal.beneficiosestudiantiles.cl



Movement that inspires



Kia Sportage

Columna de opinión:

Hatikva, nuestra esperanza

Por Marcela Kirberg, desde Israel

He subido muchas historias estos días, de las cosas más terribles, torturas e historias peores que el terror mismo, vídeos y cifras macabras, por decir algo, porque creo que no hay palabras para definir todo esto.

Pero no había podido subir, ni siquiera ver, nada relacionado con el Hatikva (la Esperanza), el Himno de Israel.

Hay muchos vídeos de los jóvenes soldados abrazados cantándolo minutos antes de ir a la guerra, de judíos y no dando su apoyo en París, Berlín, Buenos Aires, y más.

Cada vez que empezaba a escuchar este himno tan lindo, lleno de banderas de Israel, no podía seguir y -como dije- tampoco compartir. Quizás es porque, por primera vez, desde que tengo noción de que soy parte de este pueblo, me siento vulnerable, por primera vez siento que esa bandera no representa fuerza sino miedo, por primera vez este himno que está lleno de esperanza se convierte en una canción vacía, ¿cómo puede haber esperanza en un mundo donde está pasando esto?

Pero hace unos días atrás, miles de personas de mi comunidad en Chile, incluyendo a mis mejores amigos, hermanos y sobrinos, se reunieron en el Estadio Israelita, en el lugar donde pasé toda mi niñez y juventud, y en donde compartí momentos inolvidables con mis amigos del alma a los que hoy llamo hermanos.

Me mandaron el video que tanto me costó ver en días anteriores, pero que hoy -entre lágrimas- me volvió a hacer sentido.

A los judíos nos quieren matar desde que hay memoria, y lo que nos ha mantenido vivos no son las armas ni las grandes tecnologías, sino la esperanza, la unión que sentimos todos los que pertenecemos a esta comunidad aún sin conocernos. Nos unen nuestros miedos, nos unen nuestros traumas transgeneracionales, nos une nuestra tradición, nos une esta bandera.

Ver a mis sobrinos cantar y vibrar con esa música, y las banderas blancas y azules de fondo, me hizo entender que estamos viviendo otro episodio muy, muy negro en nuestra historia como pueblo, que va a quedar grabado en la memoria y corazones rotos



de todos y por el que nuestros hijos y los hijos de nuestros hijos van a luchar para que no vuelva a pasar algo así nunca más. **NUNCA MÁS.**

Nos han masacrado física y psicológicamente, no solo Hamás, quien lleva nuestra sangre en sus manos, sino que también el silencio ensordecedor del mundo o las hordas de personas llamando a lincharnos y exterminarnos.

Pero no nos romperán, nos vamos a levantar una vez más, como siempre. Tendremos el corazón roto toda la vida, pero cada acto simbólico que se hace, como poner coches vacíos, mesas de Shabat con puestos para los secuestrados, carteles de niños secuestrados, marchas, rezos y jalatones, tanto acá, en Israel como en la diáspora, como en Chile, todos estos simbolismos nos van recomponiendo el corazón, van juntando todos esos pedacitos, por muy roto que esté.

Gracias a ustedes el corazón judío sigue latiendo y lo hará por siempre. No importa dónde estemos, no importa que no nos conozcamos, gracias a ese Maguen David, a ese Hatikva, a ese Shemá Israel que nos convierte en una gran familia, no nos romperán.

**AM ISRAEL JAI VEKAYAM
EL PUEBLO DE ISRAEL VIVE Y EXISTE**

René Samuel Cassin

Premio Nobel de la Paz

Por Mario Suwalsky, PhD



Nació en Bayona, Francia el 5 de febrero de 1887 en una familia judía de ideología liberal. En 1968, fue galardonado con el Premio Nobel de la Paz “Por toda una vida consagrada a la paz, la justicia y los derechos humanos y por sus trabajos como redactor de la Declaración Universal de los Derechos Humanos”. En ese mismo año, recibió el Premio de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, un reconocimiento otorgado por la Organización de las

Naciones Unidas a las personas y organizaciones que hayan realizado aportes significativos en “la promoción y protección de los derechos humanos y las libertades fundamentales”.

Fue un jurista que, además de hacer una carrera universitaria, mantuvo un compromiso social y político durante toda su vida. Su participación en la redacción de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, que le hizo conocido mundialmente y por la cual fue galardonado en 1968 con el Premio Nobel, fue sólo una etapa más en su larga vida de activista. Es difícil determinar el número exacto de cargos que ejerció en el servicio público, en organizaciones internacionales y en ONG. Cuando estalló la Primera Guerra Mundial, el joven Cassin ya se había doctorado en Derecho y Ciencias Políticas. Su vida militar acabó en octubre de 1914, cuando fue herido de gravedad y tuvo que abandonar el frente. Su compromiso personal con las víctimas de la guerra pronto le vinculó a los movimientos por la paz y por el entendimiento internacional. En 1921 organizó un encuentro entre veteranos de guerra franceses y alemanes, y cuatro años después, una conferencia internacional de heridos de guerra con participantes de ambos bandos. Desde 1924 intervino en la Sociedad de Naciones; Cassin estaba convencido de la necesidad de evitar nuevas guerras mediante la creación de organizaciones internacionales. También supo conciliar su patriotismo con su origen judío. Tenía diez años cuando el caso Dreyfus le reveló la existencia de un fuerte antisemitismo en Francia y propició la fundación de la Liga de los Derechos del Hombre. En los años treinta, un viaje a Palestina motivó su compromiso con los derechos de los judíos y el fomento de su cultura. Se adhirió a la Alliance Israélite Universelle, una organización que desde mediados del siglo XIX se dedicaba a construir y ampliar escuelas y otras instituciones culturales en las comunidades judías que había dispersas por el norte de África y Oriente Medio desde su expulsión de España.

Cassin percibió en seguida la gran amenaza que suponía para los judíos europeos la ascensión de Hitler al poder. Veintiocho familiares suyos fueron víctimas del holocausto. Sin embargo, para él “El objetivo principal de Hitler era el exterminio de los judíos, pero eso también era parte de un ataque a todo lo que representaba la Revolución Francesa: libertad, igualdad y fraternidad.” Tras los Juicios de Núremberg, Cassin declaró que los judíos se solidarizaban con las demás víctimas y con cualquiera que hubiera opuesto resistencia a los nazis, independientemente de su nacionalidad. Cassin desaprobó tajantemente los Acuerdos de Múnich y se retiró de la Sociedad de Naciones, en la que tenía puestas grandes esperanzas, porque era “una gran máquina sin motor”. “El servilismo no trae la paz, sino que conduce a la guerra”, escribió.

Cuando Hitler invadió Francia y la dividió entre el estado satélite de Vichy y una zona de ocupación alemana, Cassin, como hombre de Estado más eminente, se unió al exilio en Londres del general De Gaulle. Allí estableció las bases de la futura Cuarta República: una constitución republicana que garantizaba los derechos humanos, y la protección jurídica ante el gobierno ilegítimo de Vichy y sus medidas ilegales, entre ellas, la expatriación de los judíos. Durante la guerra confluyeron los elementos básicos del pensamiento y de la actividad política de Cassin: un patriotismo ferviente “aunque con una orientación internacional”, la lucha contra el antisemitismo y la persecución judía, el compromiso con los principios jurídico-estatales y el

respeto de los derechos humanos. Por otro lado estaba su vocación por la educación y la formación, que alimentó trabajando en la Universidad y en la Alliance Israélite Universelle. Cassin también representó al gobierno francés en el exilio en la War Crimes Commission fundada en 1943 por los países aliados, que documentaba metódicamente los crímenes del régimen nazi para más adelante poder llevar a los responsables ante los tribunales. En 1944 aprovechó su cargo de mandatario de justicia del gobierno provisional de De Gaulle para dotar a la jurisdicción militar francesa de competencia judicial sobre los crímenes nazis, no sólo en territorio francés sino en todos los países. Ésa fue probablemente la primera vez en la historia que se postuló el principio de justicia universal para las violaciones de derechos humanos. Pero en los Juicios de Núremberg, que para él también fueron un triunfo del derecho frente a la violencia, Cassin observó que el concepto de los derechos humanos era claramente insuficiente. Pocos meses después de la sentencia criticó que el tribunal no se hubiera atrevido a aplicar el cargo de “crímenes contra la humanidad”. Según él, el crimen de la persecución de los judíos debería ser concebido como crimen absoluto, al margen de cualquier guerra.



Cassin retomó todo esto cuando, al finalizar el conflicto, fue enviado a la nueva Comisión de Derechos Humanos de la ONU en representación de Francia. Como presidente del Consejo de Estado que, entre otras cosas, ejercía las funciones de un tribunal constitucional, ostentaba uno de los cargos públicos más importantes. Pero Cassin vio en la ONU la oportunidad de hacer realidad lo que la Sociedad de Naciones no había conseguido: establecer un nuevo sistema de paz sobre la base de los derechos humanos garantizados. Volcó todas sus energías sobre su nueva tarea y pronto se convirtió en uno de los líderes de la Comisión de Derechos Humanos. Cassin no sólo aportó ideas fundamentales para la Declaración Universal, sino que tuvo una participación importante en su redacción. El derecho a la educación seguía siendo para él un objetivo prioritario, idea que se refleja en el artículo 26 de la Declaración: “La educación tendrá por objeto el pleno desarrollo de la personalidad humana y el fortalecimiento del respeto a los derechos humanos y a las libertades fundamentales; favorecerá la comprensión, la tolerancia y la amistad entre todas las naciones y todos los grupos étnicos o religiosos, y promoverá el desarrollo de las actividades de las Naciones Unidas para el mantenimiento de la paz”.

Cassin tenía ideas parecidas sobre el derecho a la libertad de expresión, las que junto a su actitud claramente antifascista y su defensa de los derechos económicos y sociales, le hizo sospechoso para Estados Unidos. También opinaba que el derecho internacional debía tener prioridad sobre la legislación nacional y que debían existir medios internacionales de coacción para imponerlo. Una de las tendencias conservadoras de su pensamiento era su poco interés por los derechos de la mujer. Durante su estrecha colaboración con el gobierno en el exilio de De Gaulle, revocó la orden de expatriación de los judíos franceses dictada por el gobierno de Vichy y les devolvió los plenos derechos civiles en la Francia Libre. Al mismo tiempo, siguió trabajando en la creación de instituciones que también debían juzgar y erradicar las violaciones de derechos humanos en Francia. Destaca especialmente la creación del Tribunal Europeo de Derechos Humanos en el que trabajó desde 1960 hasta 1968, primero como juez y los últimos tres años como presidente. En 1969 fundó en Estrasburgo el Instituto Internacional de Derechos Humanos. A lo largo de su vida, Cassin intentó como nadie compaginar la teoría con la práctica, el servicio público con el compromiso civil, y el rigor judicial con la empatía humana. René Samuel Cassin falleció en París, el 20 de febrero de 1976 y sus cenizas fueron transferidas al Panteón de París.

Hoy más que nunca debemos estar unidos. Trabajemos con más fuerza y compromiso por la continuidad de nuestra comunidad y de nuestro pueblo.

Súmate a nuestra red de Amigos Fobeju.

Am Israel Jai

www.fobeju.cl

FOBEJU

ENCONTRÉMONOS
EIM, TU SEGUNDA CASA

RENOVACIÓN SOCIOS 2024

Reconoce y aprende las letras en hebreo para poder rezar con el sidur.

LEER PARA REZAR 2023

CURSO DE ALFABETIZACIÓN
(Duración 2 meses)

Con el Janzán Ariel Foigel

JUEVES 9 DE NOVIEMBRE
19:00 HRS

CUPOS LIMITADOS!
Inscripciones: ariel@cis.cl

CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO

Antisemitismo en la red (y fuera de Internet): Preocupante fenómeno global

Por LPI

El hastag #Hitlerwasright, "Hitler tenía razón, fue usado aproximadamente 30.000 veces en redes sociales desde el 7 de octubre, de acuerdo a una publicación en X de la cuenta Stand with Israel. Desde el día de la infiltración y ataque de Hamás contra las comunidades en la frontera con Gaza, las expresiones antisemitas en Internet, online, y fuera de Internet, offline, se han multiplicado. No desde el inicio de la respuesta militar israelí, que comenzó unos días después, sino desde la ocurrencia misma del pogrom, lo que lo hace más preocupante.

El Institute for Strategic Dialogue, ISD, que se enfoca en estudios sobre odio, desinformación y extremismo, publicó el pasado 31 de octubre un informe con resultados de una reciente investigación sobre discursos de odio en Redes Sociales. El análisis de ISD encontró un aumento de más de 50 veces en el volumen de comentarios antisemitas en videos de YouTube sobre el conflicto entre Israel y Palestina. Los datos también muestran un aumento de 2,4 veces en la proporción general de mensajes antisemitas desde el 7 de octubre. El monitoreo, realizado en diversas plataformas sociales disponibles online, ha mostrado además un aumento de las amenazas en línea contra las comunidades judías, así como un aumento triple en el uso de lenguaje antisemita en plataformas de redes sociales alternativas, incluidas 4chan, Gab, Telegram y BitChute.as.

El ataque terrorista de Hamás a Israel el 7 de octubre, seguido de la guerra entre Israel y Hamás, ha provocado un aumento significativo del antisemitismo dirigido a las comunidades, declara el ISD. Lamentablemente, este patrón no es nuevo, ya que se sabe que el antisemitismo contra las comunidades judías fuera de Israel aumenta tras el aumento de las tensiones en Israel y Palestina, de acuerdo a lo que señala el

ISD. En los 17 días posteriores al ataque terrorista de Hamas, el Community Security Trust (CST) del Reino Unido, una organización benéfica que monitorea el antisemitismo, registró 600 incidentes antisemitas. Esto marca un aumento del 641% con respecto al mismo período en 2022. De estos incidentes, 185 ocurrieron en línea, incluido lenguaje abusivo, acoso y amenazas de violencia.

Del mismo modo, en la semana siguiente al ataque, la organización de vigilancia alemana RIAS registró 202 incidentes, un aumento del 240% respecto al mismo período del año anterior. Además, los datos sobre delitos de odio de la Policía Metropolitana de Londres registraron un sorprendente aumento del 1.353% en los delitos antisemitas entre el 1 y el 18 de octubre.

Esto se sitúa en el contexto de un aumento más amplio y de más largo plazo del antisemitismo en sectores tanto extremistas como tradicionales. Las teorías de conspiración antisemitas, particularmente en Internet, ya habían aumentado en respuesta a la pandemia de COVID, y los datos del ISD demostraron un aumento de 7 y 13 veces en las publicaciones en francés y alemán en Twitter, Facebook y Telegram. La investigación de ISD y CASM también encontró una duplicación del antisemitismo a principios de este año en Twitter/X después de la toma de poder de Elon Musk.

El ISD plantea que el antisemitismo en las redes sociales plantea un desafío para los analistas debido a su naturaleza implícita, ya que a menudo depende del contexto para determinar si una declaración es antisemita. La investigación realizada por este instituto se basa en modelos de detección automatizados y se basa en un clasificador de aprendizaje automático que se creó previamente para medir el nivel de antisemitismo en X (anteriormente Twitter) para evaluar el antisemitismo en los comentarios de YouTube.

Antisemitismo en universidades de EE.UU.

Si bien esta violenta alza de discursos e incidentes antisemitas no es nueva, y trae a la mente el contexto en torno a la guerra entre Israel y Hamás de 2014, es evidente que en esta ocasión los incidentes han aumentado a mayor velocidad y que, además, quienes los protagonizan actúan con la confianza de que lo hacen en total

impunidad. Esto es visible en las decenas de videos que circulan en Redes Sociales mostrando a jóvenes y adultos rompiendo los afiches que denuncian la situación de los 242 rehenes israelíes que fueron secuestrados por Hamás, que permanecen en la Franja de Gaza y que la misma agrupación terrorista no ha trepidado en exhibir en videos propagandísticos, al tiempo que niega a la Cruz Roja la posibilidad de visitarlos y chequear su estado de salud.



Lo que levanta una alerta es, en esta ocasión, la proliferación de expresiones de odio por parte del alumnado y de académicos en diversas universidades de Estados Unidos. En un reciente foro online, la Anti Defamation League, ADL, dio a conocer preocupantes testimonios de miembros judíos de la academia americana. “Tengo miedo; no por mi propia seguridad física... Tengo miedo por los estudiantes judíos y temo por los estudiantes israelíes que ahora se sienten menos seguros [en el campus] que sus familias en una zona de guerra”, dijo en la ocasión Shai Davidai, profesor asistente de negocios en la Universidad de Columbia, quien ha sido una voz notable al hablar sobre Israel y la seguridad de los estudiantes judíos en esta universidad.

A él se unió en el foro la presidenta de Georgia Tech Hillel, la estudiante Talia Segal, quien compartió su perspectiva sobre el clima del campus y que señaló que se siente físicamente segura en la escuela, pero a veces se siente “traicionada” por sus compañeros de clase, a quienes ha visto en las manifestaciones antiisraelíes de los últimos días. En tanto, el Director Ejecutivo de la ADL, Jonathan Greenblatt, destacó el aumento de casi un 400 por ciento en los incidentes antisemitas desde la masacre terrorista de Hamás.

La situación local

En una reciente carta entregada por la Comunidad Judía de Chile, CJCh, a propósito del llamado a consulta del Embajador de Chile en Israel, Jorge Carvajal, la Presidenta de la comunidad, Ariela Agosin, planteó su preocupación por los efectos que esta medida tiene tanto para la política exterior del país, como para la comunidad judía local.

“Tenemos que lamentar que desde el Gobierno no se haga hincapié en el rol que ha tenido Hamás, en el inicio de esta guerra, al decidir masacrar a 1.400 personas en Israel, secuestrar a más de 240 y seguir disparando permanentemente cohetes contra áreas civiles. De más está decir que tomar como cierta cada una de las informaciones que emite este grupo terrorista, sin esperar verificación de fuentes independientes, es un grave error, pues ellos ocupan la mentira como arma para desacreditar a Israel con el objetivo final de, como ellos mismos declaran, terminar con todos los judíos, para luego ir por todos aquellos que no profesan el extremismo Islámico”, señala la misiva.

“Es vital hacerle ver que el antisemitismo ha crecido exponencialmente en el mundo, con ataques físicos a judíos y a sinagogas. Esto es materia de preocupación de todos los gobiernos. De hecho, el presidente de los EE.UU., Joe Biden, ha dicho que las comunidades judías de todo el mundo están en peligro, y en Chile no estamos exentos: hemos recibido agresiones, amenazas y los miembros de nuestra comunidad temen por su integridad”

“Sus declaraciones y acciones, señor Presidente, le han valido las felicitaciones del grupo terrorista Hamás, y es por ello que, como Comunidad Judía de Chile, pedimos que por su intermedio se les haga una solicitud formal para que entreguen a Loren Garcovich Montoya, chilena y a Mia Schem, nieta de chileno, que se encuentran entre las más de 240 personas secuestradas”, concluye la comunicación.

Columna:

Estos son los 3 efectos clave en materia tributaria de la Ley de delitos económicos en Chile

Por David Ancelovici, Abogado



La nueva Ley de Delitos Económicos implica la inclusión de más de 200 delitos que actualmente están contenidos en diversos cuerpos legales, manteniendo las mismas penas, pero asignándoles una calificación diferenciada según su gravedad en comparación con otros delitos. En relación con los delitos tributarios, la ley incorpora a esta categoría algunos de los ya existentes en el Código Tributario, sin que exista un cambio en la descripción de los tipos penales. En específico, son tres los principales efectos que conlleva la publicación de la presente ley en esta materia.

En primer lugar, los delitos tributarios incorporados serán sancionados como delitos económicos de segunda categoría. Esto significa que se contempla un régimen de sanciones más gravosas cuando sean considerados delitos económicos. Es decir, cuando el hecho sea cometido en un contexto empresarial, en ejercicio de un cargo, función o posición en una compañía, o cuando se cometan en beneficio económico o de otra naturaleza para una empresa. Esto es relevante, debido a que, si es considerado un delito económico, le aplicará el régimen propio que crea esta ley para este tipo de delitos, con sus propias circunstancias modificatorias, reglas para determinar la pena y normas sobre consecuencias asociadas al delito.

En segundo lugar, estos delitos pasan a formar parte del estatuto de responsabilidad penal de la persona jurídica. Por lo tanto, no solo serán perseguidas las personas naturales que hubieran intervenido de manera directa en el acto punible,

sino también las personas jurídicas y las personas naturales que ocupen un cargo, función o posición de poder en una persona jurídica, o que le preste servicios gestionando asuntos suyos ante terceros.

Finalmente, se mantiene la actual titularidad de la acción penal en materia tributaria, por lo que, solo podrá iniciarse su persecución con la interposición de una denuncia o querrela de parte del director del Servicio de Impuestos Internos, o por una querrela del Consejo de Defensa del Estado a requerimiento del primero.

Entre los tipos penales incorporados en esta ley destacan la evasión de impuestos obtenida por una declaración maliciosamente falsa o incompleta, la omisión maliciosa de declaraciones de impuestos, facilitar concertadamente los medios para que se incluyan maliciosamente datos falsos en las declaraciones señaladas y el uso malicioso de facturas u otros documentos falsos, entre otros.

Es relevante destacar que esta ley no se aplicará a hechos delictivos que ocurran en las micro o pequeñas empresas los que solo mantendrán su carácter de hechos delictuales en el contexto del Código Tributario, y no como un delito económico propiamente tal.

Como se puede observar, la nueva ley de delitos económicos impulsa importantes cambios en materia tributaria. Ante esto, es necesario que cada empresa comience hoy a revisar sus procesos tributarios y a implementar o actualizar sus modelos de prevención de riesgos.

*Columna publicada en Forbes Chile.

Un domingo de Am Israel Jai:

El EIM abre sus puertas a la comunidad para recaudar fondos en apoyo a Israel

Por Comunicaciones EIM

Quemos invitar a toda la comunidad el domingo, 5 de noviembre, desde las 15 hasta las 18 hrs., a que vengan a reunirse, a abrazarnos, a demostrar nuestra fraternidad y solidaridad con Am Israel.

Hemos organizado diversas actividades diseñadas para compartir en familia y que además, nos ayuden a juntar fondos para enviar a Israel, que tanto nos necesita en estos momentos. Durante este evento, disfrutaremos de partidas de Bingo, competencias deportivas en diversas disciplinas, un mercado Shuk para emprendedores locales,

actividades orientadas a los más pequeños y a las familias, sin dejar de mencionar la participación de los jóvenes de diferentes movimientos presentando las canciones inéditas que cantaron en el pasado festival de la canción judía. Como broche de oro, invitamos además a todos quienes quieran participar del Maguen David humano más grande de Chile que formaremos todos reunidos en la cancha de fútbol durante el evento.

Para ser parte del Shuk y participar del torneo de Pádel, puedes inscribirte en el siguiente link: www.linkr.com/estadioeim.



AMJAI

ISRAEL JAI

LA MEJOR FORMA DE AYUDAR HOY ES SIENDO
UNA COMUNIDAD FUERTE Y UNIDA

EL EIM ABRE SUS PUERTAS A TODA LA
COMUNIDAD para que juntos
recaudemos fondos para Israel:

DOMINGO 5 DE NOVIEMBRE
DE 15:00 HRS. A 18:00 HRS

- Bingo
- Torneos
Pádel, Fútbol, Tenis y más.
- Shuk
- Actividades infantiles
- Y muchas sorpresas más!



ANTE CUALQUIER CONSULTA
COMUNÍCATE CON NOSOTROS
EN ATENCIÓN SOCIOS:

+56 9 6619 1581

ATSOCIOS@EIM.CL



Les pedimos amablemente que difundan este evento entre sus amigos, familiares y conocidos dentro de la comunidad. Sólo con el hecho de asistir, ya estás ayudando a Israel. Juntos, podemos contribuir al esfuerzo constante de Israel en su lucha diaria.

“Encontrémonos” es el lema que guía al Estadio Israelita este año, y en estos momentos, se hace imperativo que nos unamos y demostremos como comunidad nuestra total solidaridad con Israel. La mejor forma de ayudar hoy es siendo una comunidad fuerte y unida.”

Jessica Kanonitsch, Directora Ejecutiva del Estadio Israelita Maccabi.

¡Los estaremos esperando! Para más información contáctate con nosotros por correo o a través de Whatsapp: atsocios@eim.cl / +569 6619 1581.

¡Jazak Veematz, Am Israel Jai!

“Civiles armados: el Holocausto olvidado” en Netflix:

Documental explora cómo y por qué alemanes comunes cometieron atrocidades en el Holocausto

Por Enlace Judío

El documental *Civiles armados: el “Holocausto olvidado”*, recientemente estrenado en Netflix, pretende explorar “cómo y por qué miles de alemanes comunes cometieron atrocidades masivas como miembros de los escuadrones de la policía nazi durante el Holocausto”.

Basado en el libro homónimo de Christopher Browning – escrito a partir de documentos originales, filmes, fotografías y declaraciones de testigos y expertos – y dirigido por Manfred Oldenburg, con los testimonios de Benjamin Ferencz, Christopher Browning, Harald Welzer, Hilary Earl, Stefan Kühl y Stefan Klemp, el documental recorre el camino del Batallón de Reserva Policial 101 de Hamburgo, uno de los tantos comandos móviles de las fuerzas de tarea y cuerpos de policía nazi, “ciudadanos comunes” que terminaron con la vida de dos millones de judíos que, a diferencia de los cuatro millones asesinados en los campos de exterminio nazi, fueron víctimas de fusilamientos masivos sistemáticos durante la Segunda Guerra Mundial.

Los “hombres ordinarios” pertenecientes a estos escuadrones encargados de fusilar a los detenidos por el régimen nazi en los primeros tiempos de la contienda, quienes “se encontraban cara a cara con sus víctimas y disparaban contra hombres, mujeres y niños, día tras día, obediente y asiduamente, como si fuera un trabajo normal”, son el centro de este filme que poco a poco pone al descubierto el carácter de esos hombres, en su mayoría profesionales y formados, “que se prestaron para perpetrar uno de los actos más atroces de la humanidad”.

La reseña del documental, de 58 minutos, en Netflix, señala: “Este documental explora cómo y por qué miles de alemanes comunes cometieron atrocidades masivas como miembros de los escuadrones de la policía nazi durante el Holocausto”. Un interesante, aunque difícil, material para ver.



CAMBIOS LIBERTY

+ SEGURO + ÁGIL + CONFIABLE + RESPALDO

Compra y venta de moneda extranjera, monedas de oro

Billetes dólar, euro, etc.

CHEQUES moneda extranjera

Transferencias Bancarias Internacionales

Envíos y recibos a todo el mundo (Western Union)

Retiro y Entrega a su domicilio Sin costo ni Comisión.

SEGURIDAD:
Cajas y estacionamiento Privado.

44 años de experiencia profesional
Al Servicio de la Comunidad.

AV. PROVIDENCIA 2653, LOCAL 10, EDIF. FORUM
(LADO VIAJES FORUM) # TORNALABA

Fono: 2 2335 7113 / 2 2231 2697 / 2 2335 4164
Celular: 9 9233 9159
saaliberty@gmail.com - www.cambiosliberty.cl



De acuerdo al Portavoz del Ejército:

Israel tiene rodeada con sus tropas la ciudad de Gaza

Fuente: Enlace Judío

Israel logró cercar con sus tropas este jueves la ciudad de Gaza como parte de su ofensiva terrestre en el enclave, dijo el portavoz del ejército.

En el marco de este importante avance militar, Daniel Hagari, el vocero de las FDI, aseguró que por el momento un cese al fuego no está sobre la mesa.

Respaldados por el poder aéreo y el respaldo naval, soldados israelíes y columnas de tanques avanzaron hacia la ciudad de Gaza para rodearla.

El jefe de las FDI calificó a este avance como "otra etapa significativa en la guerra", e indicó que Israel pronto podría permitir largas negociaciones de transferencias de combustible a hospitales de la Franja, de acuerdo con The Times of Israel.

Conquistar la ciudad, la más grande de Gaza y bastión de los gobernantes de Hamás en la Franja, será una tarea de enormes proporciones para el ejército de Israel, cuyas aspiraciones de derrocar al grupo terrorista obligarán a los soldados a luchar a través de la urbe.

Se cree que está llena de bombas y trampas explosivas, además de una vasta red de túneles utilizados por terroristas por donde podrían tender emboscadas o sorprender a las tropas.

Las FDI dijeron que alrededor de 130 terroristas de Hamás fueron eliminados en enfrentamientos con soldados de las FDI este día.

Los grupos terroristas palestinos continúan disparando cohetes contra Israel, con varios ataques dirigidos al centro del país.

Un cohete lanzado desde Gaza alcanzó una casa en el centro de Israel y causó graves daños, pero no hubo heridos. Los ocupantes se habían refugiado en una habitación segura.

El número de caídos entre las tropas de las FDI aumentó a 19 desde el inicio de la operación terrestre hace casi una semana, incluido un oficial de alto rango.



De acuerdo al Portavoz del Ejército:

Ben Gvir bloquea los pagos de la Autoridad Palestina

Fuente: Iton Gadol

El Ministro de Seguridad Nacional, Itamar Ben Gvir, está ordenando al Servicio Penitenciario de Israel que deje de procesar los pagos de la Autoridad Palestina a las cuentas de los comedores de los presos de seguridad.

Según la oficina de Ben Gvir, la Autoridad Palestina transfiere 400 NIS al mes, por preso de seguridad, a un fondo conjunto para el comedor de la prisión. El plan cubre a unos 6.000 presos de seguridad.

La Autoridad Palestina ha sido criticada durante mucho tiempo por ofrecer incentivos financieros a los terroristas y sus familias.

Desde que asumió su cargo en diciembre, Ben Gvir ha instituido una serie de medidas para disminuir la calidad de vida de los presos de seguridad. Esta última medida se

produce en medio de una batalla iniciada por el Ministro de Finanzas, Bezalel Smotrich, para impedir que Israel transfiera su próximo tramo de fondos recaudados a la Autoridad Palestina.

Smotrich, que ha defendido durante mucho tiempo el desmantelamiento de la Autoridad Palestina, dijo que ordenó al Tesoro cancelar el siguiente pago porque altos funcionarios de la Autoridad Palestina habían estado involucrados en incitaciones contra Israel. Estados Unidos y otros miembros del gabinete han presionado para transferir los fondos, considerados necesarios para la estabilidad de la Autoridad Palestina.

De acuerdo con los Acuerdos de Oslo, Israel recauda ingresos fiscales en nombre de la Autoridad Palestina.



Interrogatorio a un prisionero de Hamás:

"Nuestra misión era matar, no secuestrar"

Fuente: Ynet Español

El miércoles por la noche, la Agencia de Seguridad de Israel publicó documentación adicional de los interrogatorios de los terroristas capturados después del ataque terrorista de Hamás el 7 de octubre, en los que uno de ellos testifica sobre su papel en la horrible masacre. "Nuestra misión era matar. Se suponía que no debíamos secuestrar, sólo matar", dijo. "Mata a los que veas, luego vuelve".

Entre otras cosas, el terrorista de la fuerza Nukhba de Hamás, Amer Abu Ghosheh, dijo que él y su compañero entraron en una de las casas de la aldea Kfar Aza a través de la ventana, y que en el interior escucharon el llanto de niños pequeños en la habitación de seguridad. "Disparamos contra la sala de seguridad. Hasta que no oímos una voz", expresó.

El terrorista señaló que él y sus cómplices habían recibido la orden de matar, no de secuestrar a civiles. Se le preguntó si las instrucciones que recibían hacían distinción entre hombres, mujeres y niños, y dijo que no: "Nos dijeron que todos los colonos son soldados, hay soldados entre ellos. Mata a todos los que veas".

—Interrogador: "¿Las mujeres también son soldados?".

—Terrorista: "Eso es lo que me dijeron, soldados".

—Interrogador: "¿Le dijeron que matara a todos, tanto a mujeres como a niños?".

—"Terrorista: "Sí".

A continuación, Abu Ghosheh describió sus propias acciones y las de los demás terroristas que invadieron la aldea Kfar Aza. "Había un guía con nosotros, no de nuestro equipo. Iba en una motocicleta. Íbamos en un jeep. Llegamos a Kfar Aza en coches. Fuimos cuesta abajo. El que iba en la motocicleta, Muhammad Nahed al-Batash, abrió la valla fronteriza de la aldea con un artefacto explosivo improvisado. Había hombres allí, él lo abrió para ellos y luego lo dejamos (a Muhammad) y nos fuimos", relató.

"Pasamos por la primera casa. Lo comprobamos, no había nadie allí. Hamza a-Zard quemó la habitación y le prendió fuego. Entonces alguien salió del jardín con una manguera. Abu Ahmad y Hamza lo vieron, le dispararon y lo mataron. Eso fue lo primero que sucedió. Luego fuimos a la otra casa. Disparamos a las ventanas y rompimos los cristales. Llegamos, inspeccionamos la casa y no encontramos a nadie dentro. Le prendí fuego al dormitorio. Nos fuimos a una tercera casa. Había una mujer en ella. Hamza la mató, le disparó. No entramos a la casa".



Según informaciones policiales:

Hay detenidos en al menos tres países europeos por posible planificación de ataques terroristas

Fuente: Aurora Israel

Según información de las fuerzas policiales locales, se detuvieron a personas que amenazaban o parecían estar planeando un ataque en el Reino Unido, Alemania y Bélgica.

El conflicto entre Israel y Hamás despertó una oleada de incidentes antisemitas a nivel global, sobre todo en Europa. Es por esto que se encendieron las alertas por la posibilidad de que se lleve a cabo algún ataque terrorista en la región.

En al menos tres países europeos, la policía arrestó a personas por supuestas amenazas de ataques. O más aún, en algunos casos la posible planificación de ataques terroristas relacionados con la guerra en Israel.

En Bruselas, un hombre palestino fue arrestado después de solicitar asilo en Bélgica en el mes de septiembre. El hombre afirmó haber faltado a su entrevista de aplicación al enterarse de que parte

de su familia había muerto en Gaza. La detención ocurrió cuando le dijo a una agencia federal de apoyo a refugiados que esperaba "morir como mártir al hacerse explotar".

Otra detención ocurrió en Duisburg, Alemania, ciudad en la que viven cerca de 500,000 habitantes. Según la policía local, un hombre que se habría entrenado con ISIS en Siria, y ya había sido condenado por terrorismo, le comunicó a una persona que estaba planeando un ataque, probablemente en una manifestación en defensa del Estado de Israel.

Situaciones similares ocurrieron también en Italia y en el Reino Unido. En Inglaterra, los medios locales informaron que un hombre fue arrestado después de cometer algún tipo de ataque que él mismo afirmó haber llevado a cabo como respuesta al daño infligido a los niños en Gaza.



Geraldine GP reminger
Gestión de Propiedades
VENDO LINDAS PROPIEDADES

UF 26.900 Venta casa La Posada 280/1285 mts
 Tres pisos. Aislada. 5 dormitorios. 4 baños.

UF 17.500 Condominio Berna 180/400 mts
 Cuatro dormitorios. Cuatro baños.

F 13.800 Venta casa dos pisos 170/400 mts
 El Trueno. 5 dormitorios. 4 baños.

UF 12.980 Venta departamento Fray Montalva 170 mts
 3 dormitorios más servicio.

UF 6.900 Venta departamento 75 mts
 San José de la Sierra Norte - 2 dormitorios.

UF 39 Arriendo departamento Mall Sport 140 mts
 Tres dormitorios + servicio.

UF 63 Arriendo departamento 160 mts
 Cuatro dormitorios. Servicio. El Gabino.

UF 47 Arriendo departamento Condominio 160/150 mts
 El Gabino. Cuatro dormitorios. Cuatro baños.

¡TASACIÓN GRATIS!

2 2245 3701 - 99 2890179
Av. La Dehesa 181, Of. 806

<p>SHABATON EN LAS TERMAS DE VILLA ELISA, ARGENTINA</p> <p>SEPTIEMBRE 2023</p> <p>PARA JOVENES ENTRE 18 Y 35 AÑOS.</p> <p>SOLO PAGAR EL PASAJE</p>	<p>VIAJE KADIMA A BUENOS AIRES</p> <p>DEL 17 AL 20 DE NOVIEMBRE</p> <p>PARA MAYORES DE 21 AÑOS.</p> <p>\$250.000 para Kivun \$100.000</p>	<p>JORNADA SOCIAL BRASIL</p> <p>DEL 28 DE NOVIEMBRE AL 5 DE DICIEMBRE</p> <p>PARA JOVENES ENTRE 18 Y 35 AÑOS.</p> <p>\$450 USD todo incluido</p>
---	--	---

¿Necesitas solicitar una beca? ¡Contáctanos!
 nicole@fundacionleonavayu.cis.cl

Inscripciones en linkr.bio/mercaz

Síguenos en instagram @kadima

NOS VOLVEMOS A ENCONTRAR
TODOS LOS JUEVES TENEMOS UN ESPACIO DISEÑADO PARA TÍ

Gimnasia
 Yoga
 Historia
 Cultura
 Entretención
 Judaísmo
 Arte
 y mucho más, por sobre todo...
 ¡Amistad!

TODOS LOS JUEVES 11:30 HRS

Nos encontramos en la Sala 6 del Mercaz

GUÍA PROFESIONAL Y COMERCIAL

Venta de publicidad ▶ michelle@cis.cl

Bioely
 REUTILIZABLE BIODEGRADABLE RECICLABLE

RECICLABLE BIODEGRADABLE REUTILIZABLE

SÍGUENOS EN: [f BIO ely](#) [@bio_ely](#) WWW.BIOELY.CL

BOTOX CAPILAR
 PROTEINA DE COLÁGENO

ALISADO PERMANENTE
 ARGAN Y OJON / SIN FORMOL

TRATAMIENTO CELULAS MADRES
 FORTALECIMIENTO DEL FOLICULO

TRATAMIENTO RECONSTRUCTIVO SOS
 RECUPERACION TOTAL

Descubre lo que puedes ser tu pelo

SERVICIO A DOMICILIO

CONTACTAME ☎ +569 74790927

ALEJANDRA BENADO ALBAGLI

TAI PRODUCCIONES

Tai
 PRODUCCIONES

MATRIMONIOS - BARBEAT ARTZNA - ORQUESTA

CONTACTO: taiprod.cl - +56 9 9290 8888

Dr. RICARDO DUEÑAS ROSINZKY

URÓLOGO

• Cirugía Robótica

☎ 2299 0299
 (Clinica Arauco)

Karen Kibliscky Mulet

Psicóloga clínica infante juvenil

Atención y evaluación psicológica para niñas y adolescentes desde un enfoque psicoanalítico relacional.

Consulta particular ubicada en Vitacura.

Contactar en:
 ejr: kibliscky@gmail.com
 tel: 7-766 6639

Kayco International Group

Building Connections

LOS PROBLEMAS DIFÍCILES LOS SOLUCIONAMOS DE INMEDIATO. PARA LOS IMPOSIBLES, PODEMOS DEMORAR UN POCO MÁS.

Casas, Departamentos y Fundo de lujo necesitamos comprar para clientes internacionales

Contáctenos: teléfonos 226333532 - 226339351, Huérfanos # 757, Of. 703
Mkaplun@kayco.cl www.Kayco.cl